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动态 汇文 体

    在上音读钢琴系时，李泉曾经

问老师，“举办音乐会的时候可不
可以上半场与交响乐队一起合

奏，下半场让我在台上唱歌？”老
师答：“你做梦吧！”昨晚，李泉梦

想成真———30 年过去后，在上交
音乐厅的舞台上，他与广州交响

乐团弦乐组一起，弹与唱。作为此

番夏季音乐节的重头戏之一，这
台音乐会被命名为“十日弹———李

泉与乐队”。

老师回答：“你做梦吧！”的主

要原因是基于电子流行与古典音
乐的声场难以相融。这在昨晚 7点

举行的第一场音乐会上显得尤为
突出。上交音乐厅本身的建筑结

构、材质乃至音响设备都是为交响
乐定制，而开场前，舞台上安放的

是多个键盘与电吉他等。所以，人

声、电声与不插电的器乐声，如何
找到音量、音色等的平衡，只能靠

实践的反复检验。在昨晚 9点的第

二场音乐会上，音效是变好了。

李泉在音乐里最自在。虽然他
在台上的角色是歌者，但是他在间

奏的时候，可以“预知”下一个音符
的“出现”———或以指尖做敲击琴

键的动作，或以手指把弦。他文静
的外表里蕴藏着火山，可以低诉，

可以爆发———这也是古典与流行

予人不同的感受，听古典的多为吸
收，听流行的多为释放。收放在于

李泉，完全自如。

近 2年他受困于反反复复的膝

盖手术，几乎日日卧床。最近半年，
他和两位吉他手找了上海郊区的

一个工作室，把自己关起来创作了
十首曲目，是为“十日弹”。以《月

光》为开场的器乐曲，融入了古典
入门曲目贝多芬的《月光》，辅以空

灵感、神圣感的圣乐。他的优点在

于不自我重复。每首曲目，曲风各
异。有两首旧作《天才与尘埃》《时

间飞了》，调整了编配，更飞扬、更
跌宕。略摇滚的新曲《余生》比较像

是其近期的心声，“很抱歉，不年轻
的我还是会做梦，依然爱着这个世

界，把冬天过成狂热的季节，余生
不纠结⋯⋯”虽然，他唱的时候依

然蹙眉。
本报记者 朱光

“不年轻的我还是会做梦”
“李泉与乐队”在上交音乐厅“十日弹”

    早上 7点半，刘女士第一个赶到

上海影城取票机前，“我 6点多就从航

华出发，我知道今年上海国际电影节
会防疫检查，所以想多预留一些时

间，就提前一个小时到这里。”结果，
让刘女士有些“失望”，从取票机到扫

两次二维码进场，前后不过3分钟，刘
女士笑着说，“既然来这么早，也不排

队，正好逛一逛这半年都没有来过的

新华路⋯⋯”比刘女士来得更早的是
上海影城的服务小分队，据了解，为了

让第 23 届上海国际电影节的每位观
众能高效便捷地走进影院，上海影城

不仅准备了多套方案，还抽调精兵强
将组成了服务小分队，让一切有条不

紊，这才保证了刘女士的悠闲时光。
8点一过，上海影城正式迎来本届

上海国际电影节的第一批观众。和刘女
士先后进场的，还有几位 90后的姑娘，
有个女孩说，“我是昨晚从无锡到上海

的，无锡电影院其实是昨天刚刚开业，
所以这也是我们今年第一次走进电影

院，毕竟上海国际电影节的片子更多
嘛！”走进大厅，她们立即在上海国际电

影节的展板前，开启拍照打卡模式。

事实上，取完票后走进影厅的过
程，其实很简单，观众只要分两步。第

一步，观众必须先测体温并扫描上海
影城企业二维码，若显示体温正常、企

业码绿色，加上电影节票三者齐备后，
可进入上海影城大堂。第二步，观众到

达具体展映影厅后，扫描影厅门口的

影厅二维码登记，拿出对应场次的电
影票后按照一米线排队检票入场。每

一步，就算遇上手机信号不好这样的
情况，也就顶多 1分钟。“为了今年上

海国际电影节首场电影，我们做了好
几套预案，比如是不是让取完票的观

众更快捷地走进大堂，散场之后如何
让观众避免聚集，我们还会根据今天

观众的反馈，进一步做一些调整。”上

海影城总经理顾艳说。

大厅里，每个厅的“厅长”穿着白
衬衫随时待命，非常好认，要是有观

众忘记戴口罩，或者扫码扫不出，总
之观众有任何需要帮助都可以找到

她们⋯⋯顾艳还在对讲机里提醒大
家，“从前我们主要把服务的精力放在

影厅里，现在要把服务提前，入场环节
增加了，我们更要耐心，要注意礼貌用

语。电影放映时，万一有观众吃东西或
者没有戴口罩，我们也要用合适的方

式去提醒，不要影响其他观众观影。总

之，我们考虑得细致一点，观众才能观
影更放松。”

本报记者 吴翔
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    上海国际电影节“全面奔小康，筑梦

新时代”开幕论坛上午举行，国内电影企
业领军人物共聚论坛，探讨面对疫情带

来的影响，中国电影产业如何积极有效
复工复产，提高电影创作质量，提升电影

行业的核心竞争力，为全面建成小康社
会创造良好的精神文明环境。

腾讯影业首席执行官程武表示，“上

半年电影行业面临严峻的挑战。但这可

能是一家公司和行业反思自我、转危为
机练内功的好机会。”
论坛现场，阿里影业总裁李捷带来

一份灯塔专业版今天滚烫发布的
《2019-2020中国影视行业报告》，名字

叫“大幕重启，砥砺前行”。根据报告，疫
情对当下院线电影市场造成严重冲击，

但长期来看，观众对院线电影市场恢复
期待强烈，“按照正常的增长速度，电影

市场将保持一个稳步的增长。所以，我们
要有信心！”

“疫情期间，我们稳定队伍，全员上
班，没有裁员，没有减薪，继续招聘 50个

毕业生，签约 80个专业编剧，推出员工

激励计划。”光线传媒董事长王长田分享
他们对产业的信心。程武也说，“三个月

来腾讯影业积极扩充专业人才队伍，招
募制片人、剧本编审、影视制作管理等多

个领域的人才，夯实我们的自制和主投
主控能力。”

上影集团董事长王健儿动情地说：

“五个月来，项目启动、剧组开机、预告片
发布，电影人的脚步并未停歇。”据他介

绍，联和院线 700家影院中已有近 200家
正式复业，60家上影直营影院已经复工

了 30家，“疫情期间，我们花费三个月时
间集思广益，出台了上影未来五年的战略

发展规划，在影视文化产业链上，上影将
担当起原创者、赋能者、经营者的角色。我

们也希望跟其他企业更好地形成合力，资
源互补，迈出更大步子。”

首席记者 孙佳音
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